



INFORMATION DU CERCLE SOCIO-CULTUREL DE BOUSVAL  
"Les amis de Bousval" ASBL

JUILLET 1984

Prochaines activités JUILLET ET AOUT 1984

DEUX mois de vacances scolaires en plein été, un moment idéal pour parcourir le village par les sentiers et les chemins de campagnes, en respectant les champs cultivés par les agriculteurs, "les jardiniers de notre environnement".

Pour rappel les promenades proposées par le cercle socio-culturel de Bousval sont au nombre de 8: Tour de Bousval : 6.6KM - le point du jour : 6.5 KM

Les marais de la Dyle : 6.5 KM - Arichot : 5.5 KM

Tour du Wanroux : 8 KM - Agnisart : 6KM

Ainsi que le chemin des deux abbayes: Villers-la-ville - Aywiers et le chemin de Dom placide: Villers-la-ville - La Motte. De même que la promenade de la BAILLERIE élaborée en collaboration avec le Syndicat d'initiative de Genappe. Les panneaux de balisage sont des losanges avec une petite grenouille, symbole d'une des caractéristiques de cette promenade et aussi du village à savoir la vallée de la Dyle et son humidité.

Les brochures des promenades sont vendues chez les boulangers de Bousval au modique prix de 80 F. ou au compte bancaire du cercle 068.0397460.78.

#### FETE DE LA ST BARTHELEMY

SAMEDI 25 ET DIMANCHE 26 AOUT 1984

#### 2 EXPOSITIONS

1) écoles communales: Exposition de peinture sur le thème du BRABANT EN FETE.  
Samedi 25 aout à 16H. Vernissage de l'exposition et proclamations des résultats. Pour tout renseignement Madame Ninette ALEN  
rue du point du jour, Bousval 067.77.11.29

2) EGLISE DE BOUSVAL: TRAVAIL ET FETE à Bousval, Genappe et en Haute DYLE.  
Nous reprendrons une partie de l'exposition tenue à Genappe le 1er mai.

Nous voudrions la compléter afin de commémorer le 40e anniversaire de la libération de Bousval, en septembre 1944, par des documents photographiques et des témoignages sur les journées de la libération mais aussi sur la situation à Bousval durant la guerre et sur les conditions des prisonniers en Allemagne.  
Renseignements auprès de messieurs O. Godart, Michel Strens et R. Balon, secrétaire des anciens combattants.

EDIT. RES.: Le Bousvalien, Paul Olbrechts, 41 rue du Château, 1488 Bousval  
Mains ouvertes: C. Voussure, rue du village 1, 1490 Court st Etienne

## Nouvelles de Bousval

Le curé de Bousval, l'abbé G. Wittouck quitte la paroisse pour Waterloo. Nous devons ici le remercier pour la collaboration soutenue et discrète qu'il a apporté au cercle Socio-culturel. Nous croyons bien qu'il a pu se faire adopter autant par les anciens que par les nouveaux Bousvaliens, ce qui n'est guère facile dans une population aussi hétérogène qui n'a plus de nombreux endroits de rencontre ou de dialogues, qui vit juxtaposée l'une à côté de l'autre sans savoir se parler. Nous avons toujours considéré notre petit cercle comme un endroit d'écoutes, de dialogues et de rencontres pluralistes ... et l'abbé G. Wittouck a été un des moteurs de cet état d'esprit.

Nous avons pu entr' beaucoup d'autres, grâce à sa collaboration assumer la tradition de la fête de la St Barthelemy et organiser dans son église des expositions de tout haut niveau sur le thème de Bousval, la distribution du Bousvalien via le réseau de mains-ouvertes et les concerts de Noirhat soutien à une initiative d'un musicien du village. Nous reprenons ci-dessous la liste des derniers curés de Bousval.

abbé M. Matton (1927-1931) - abbé Deknoop (1931-1936) - abbé Suttor (1936-1947) - abbé Foerster (1947-1951) - Abbé Georges Ots (1951-1969) - Doyen Freddy Ballien (1969-1976) - abbé Guy Wittouck (1976-1984).

## Disparition d'une grange du XVIIIe

Une grange du XVIIIe vient d'être démolie et remplacée par un hangar fonctionnel. Non loin du chantier de l'école communale sur le flanc de la vallée, l'ancienne ferme Theys, l'actuelle ferme Vermeiren a changé de visage.

L'ancienne grange au millésime de 1733 avec ancras au pignon, murs de briques coiffés d'une batière de tuiles et des tuiles foncées au versant sud en forme de croix rappelant un accident tragique lors des travaux de recouvrement. En effet une fille du couvreur fit une chute et y perdit la vie. Cette grange faisait partie du paysage du village, surtout de l'arrière du cimetière avec une vue sur le village et sur l'autre côté de la vallée Château, ferme de la Baillerie et chapelle du Try-au-chêne. Toutefois il était impossible pour le propriétaire d'aménager cette ancienne structure à des impératifs d'une agriculture moderne. Nous avons pris contact avec le ministère de la culture. Une possibilité s'offrait un subside de 60% des frais d'aménagement des volumes extérieurs. Cependant même cette intervention financière ne permettait pas de répondre au besoin spécifique du propriétaire, qui faut-il le dire était très attaché à cet ancien bâtiment, y ayant vécu dès sa prime enfance. Il proposait à ce titre que l'ensemble de la ferme soit expropriée pour être sauvée et aurait pu reconstruire un ensemble tout neuf et dès lors tout à fait fonctionnel. N'oublions pas que lors de l'enquête sur le plan de secteur une large partie de l'opinion publique à Bousval a demandé que le village passe en zone d'habitat rural avec comme argumentation la défense de l'agriculture familiale locale, garante d'un certain équilibre écologique. Aussi demandons-nous aux autorités communales et autres d'aider administrativement les agriculteurs dans leurs problèmes de modernisation de leur problèmes de modernisation de leurs installations immobilières.